Rajae Benchemsi: Curriculum vitae 

Rajae Benchemsi, 
University Professor
Writer and Art Critic 
Member of AICA

Biography

Born in Meknes, lives and works in Marrakech. Rajae Benchemsi is a poet, novelist, writer and art critic. She is a former lecturer in the history of ideas at the École Normale Supérieure of Meknès and a former presenter on the 2M television channel. She has numerous publications to her credit, including collections of poetry and novels, an essay on art and two monographs on Farid Belkahia, one published by Editions Skira Paris and the other by Editions Venise Cadre. In 2015, she founded the Farid Belkahia Foundation, of which she is President, and in 2016 the Mathaf Farid Belkahia Museum. She is a member of AICA-France (International Association of Art Critics).

Chronology

- 2023, Historical narrative, L’Épître posthume d’Ibn al-Khatîb à Ibn Khaldun, Editions Marsam

- 2020, publication of the book “Farid Belkahia et l’Ecole des beaux-arts de Casablanca, 1962-1974”, Farid Belkahia Foundation and Editions Skira, Paris

- 2018, publication of the book Farid Belkahia ou l’art en liberté, Farid Belkahia Foundation and Editions Skira, Paris

- 2017, publication of the book Farid Belkahia: L’Entre-Monde ou la symbolique de l’arbre, Farid Belkahia Foundation, Marrakech

- 2016, founding of the Mathaf Farid Belkahia Museum

- 2015, creation of the Farid Belkahia Foundation

- 2013, publication of the book Monographie Farid Belkahia, Editions Skira paris
- 2012, Essay, LIntuition Créatrice, éditions Marsam, Rabat

- 2012, Collection of short stories, Sur Mes Traces, éditions Marsam, Rabat

- 2010, Publication of the book Monographie Farid Belkahia, éditions Venise Cadre

- 2008, Short story, La Main, éditions Elyzad, Tunis

- 2008, Story, Mon père, éditions Chèvre-feuille étoilé, Montpellier

- 2006, Novel, La Controverse des Temps, éditions Sabine Wespieser, Paris

- 2004, Short story, L’interprète des Ephémères, published by Filigranes,

- 2003, Novel, Marrakech Lumière d’Exil, éditions Sabine Wespieser, Paris

- 2001, Responsible for the Chronicle, Revue L’Essentiel

- 2001, Program host, Le Livre de la semaine, 2M television channel

- 1999, Collection of stories, Fracture du Désir , éditions Actes Sud, Paris

- 1989-1999, Writings on Art (A Condensed Version).

- L’Afrique au Japon, article on seven African artists for an exhibition at the Tobu Museum in Tokyo, in Royal Air Maroc Magazine.
- Text on Farid Belkahia for the catalog of the Africa Africa exhibition at the Tobu Museum, Japan
- Text for the Farid Belkahia exhibition catalog, at Galerie E.Delacroix, Tangier “L’Atelier de Farid Belkahia”.
- Text for the catalog of the international exhibition Méditations, at the Medersa Ben Youssef, Marrakech, on Anish Kapoor, Sol Lewitt, Farid Belkahia.
- Text for the catalog of the Farid Belkahia exhibition at Galerie Climats, Paris
- Text for the Vital exhibition catalog on Farid Belkahia, Tate Gallery Liverpool
- Text for the catalog of the exhibition A. Wazzani, Galerie E.Delacroix, Tangier.
- Text for the Farid Belkahia “Arbre” exhibition catalog, Galerie Al Manar, Casablanca
- Text for the catalog of the M. Qotbi exhibition, Galerie Al Manar, Casablanca

- 1994-1999 Various articles in Royal Air Maroc Magazine

- 1997, Collection of poetry, Paroles de Nuit, Marsam Editions, Rabat.

- 1989-1990, teacher at the Ecole Supérieure de Communication Art’Com, 
Casablanca.

- 1987-1989, Journalist with the general culture magazine Kalima.

- 1986-1990, Professor of French Literature and History of Ideas at 
L’Ecole Normale Supérieure de Meknès.

- 1989-1990, Director of the television program, L’Homme en question, 2M.

- 1990-1992, Professor of French Literature at the Ecole Normale 
Supérieure de Marrakech.

- 1983-1984, DEA and Thesis in French Literature, L’écriture 
Fragmentaire dans l’œuvre de Maurice Blanchot.

- 1981-1982, Master’s degree in Alain Robb-Grillet and Jackson Pollock
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Rajae Benchemsi, 
Professeur universitaire
Ecrivain et Critique d’Art 
Membre de l’AICA

        
Biographie

Née à Meknès, vit et travaille à Marrakech. Ancienne enseignante d’histoire des idées à l’ENS littéraire de Meknès, ancienne animatrice d’émissions sur la chaîne 2M, Rajae Benchemsi est poétesse, romancière, écrivain et  critique d’art.. Elle a à son actif de nombreuses publications de recueils de poésie, de romans, un essai sur l’art et deux monographies sur Farid Belkahia dont une aux éditions Skira Paris et une aux éditions Venise Cadre. Elle fonde en 2015 la Fondation Farid Belkahia dont elle est la Présidente et en 2016 le Musée Mathaf Farid Belkahia. Elle est membre de l’AICA-France (Association internationale des critiques d’art).

Chronologie
	
· 2023, Récit historique, L’Épître posthume d’Ibn al-Khatîb à Ibn Khaldun, Editions Marsam

· 2020, publication du livre «  Farid Belkahia et l’Ecole des beaux-arts de Casablanca, 1962-1974 », Fondation Farid Belkahia et éditions Skira, Paris

· 2018, publication du livre « Farid Belkahia ou l’art en liberté », Fondation Farid Belkahia et éditions Skira, Paris

· 2017, publication du livre « Farid Belkahia : L’Entre-Monde ou la symbolique de l’arbre », Fondation Farid Belkahia, Marrakech
 
· 2016, fondation du musée Mathaf  Farid Belkahia

· 2015, création de la Fondation Farid Belkahia

· 2013, publication du livre « Monographie Farid Belkahia », Editions Skira paris
· 2012, Essai, L’Intuition Créatrice, éditions Marsam, Rabat

· 2012, Recueil de nouvelles, Sur Mes Traces, éditions Marsam, Rabat

· 2010, publication du livre « Monographie Farid Belkahia », éditions Venise Cadre

· 2008, Nouvelle, La Main, éditions Elyzad, Tunis

· 2008, Récit, Mon père, éditions Chèvre-feuille étoilé, Montpellier

· 2006, 	Roman, La Controverse des Temps, éditions Sabine Wespieser, Paris

· 2004, Nouvelle, L’interprète des Ephémères, édition Filigranes,

· 2003, Roman, Marrakech Lumière d’Exil, éditions Sabine Wespieser, Paris

· 2001, Responsable de la Chronique, Revue L’Essentiel

· 2001, Animatrice de l’émission, Le Livre de la semaine, sur 2M

· 1999, Recueil de récits, Fracture du Désir , éditions Actes Sud, Paris

· 1989-1999, Ecrits sur l’art. (un Condensé).
- L'Afrique au Japon, article sur sept artistes africains à l'occasion d'une exposition au Musée Tobu à Tokyo, dans Royal Air Maroc Magazine
- Texte sur Farid Belkahia pour le catalogue de l'exposition Africa Africa au Musée Tobu, Japon
- Texte pour le catalogue de l'exposition Farid Belkahia, à la Galerie E.Delacroix, Tanger «  L' Atelier de Farid Belkahia »
- Texte pour le catalogue de l'exposition internationale Méditations, à la Medersa Ben Youssef , Marrakech sur Anish Kapoor, Sol Lewitt, Farid Belkahia.
- Texte pour le catalogue de l' exposition Farid Belkahia à la galerie Climats, Paris
- Texte pour le catalogue de l'exposition Vital sur Farid Belkahia, à la Tate Gallery Liverpool
- Texte pour le catalogue de l'exposition A. Wazzani, à la Galerie E.Delacroix, Tanger.
- Texte pour le catalogue de l' exposition « Arbre » de Farid Belkahia, à la Galerie Al Manar, Casablanca
- Texte pour le catalogue de l'exposition M. Qotbi, à la Galerie Al Manar, Casablanca

     -   1994-1999 Divers articles dans Royal Air Maroc Magazine

     -   1997, Recueil de poésie, Paroles de Nuit, éditions Marsam, Rabat.

     -   1989-1990, professeur à l' Ecole Supérieure de Communication Art'Com,  
         Casablanca.

     -  1987-1989, Journaliste à la revue de culture générale Kalima

     -  1986-1990, Professeur de Littérature Française et d’Histoire des Idées à 
        l'Ecole Normale Supérieure de Meknès.

     -  1989-1990, Direction de l'émission télévisée, L' Homme en question, 2M.

     -  1990-1992, Professeur de Littérature Française à l' Ecole Normale 
        Supérieure de Marrakech.

     -  1983-1984, DEA et Thèse de Littérature Française, L' écriture  
         Fragmentaire dans l' œuvre de Maurice Blanchot.

· 1981-1982, maitrise Alain Robb-Grillet et jackson Pollock
